



## 行事の成長を日常の姿で確かめる

～願い・志をもった生活～

校長 福井 敏彦

2学期は行事を通して成長できた学期でした。特に「笑顔・協力・頑張りあふれる会」（一輪車演技発表会）と「いいじっ子発表会」は、子どもたちが保護者の方、地域の方に自分たちの取り組んできた成果を発表し、自信をつけるよい場となりました。

その力が行事の時だけ発揮されて終わっているのではもったいないです。「確かに日常生活の中で力が発揮されている」と、お互いに確かめ合ったり、自分で見つめたりしながら2学期をしめくることができました。

### 仲間のよさを認め合う「あやの花」「一平の実」

掃除の取組や6年生企画「ひびきあい遊び」等、縦割りグループの活動を通して、学年を超えた仲間のよさを「あやの花」「一平の実」として見つけ合いました。

掃除では、時間いっぱい取り組む姿がみられます。何となく行うのではなく、与えられた場所を前よりも美しくしようという思いが伝わってくる姿です。よりよいものを求めて取り組む力が発揮されています。



また「ひびきあい遊び」の一輪車リレーでは、順位が決まっても最後まで力を出し切る姿に声援や拍手を送っていました。一輪車演技の練習で、失敗しても励ましの声をかけながら取り組んでいたときの姿そのものでした。

「一輪車演技は自慢」と胸を張る子どもたち。さらにその演技を創り上げた力に目を向け、「掃除・異学年遊びも自慢」と言える姿を目指します。

### 自身の姿を見つめ仲間に語る道德の時間

先週の5・6年生道德の時間。恵那北中学校区の先生方に参観いただく機会がありました。

多くの先生方に見守られ緊張感のある中、子どもたちは主人公のぼくになりきって思いを語ります。すぐに思いが浮かぶ問いばかりではありません。「じっくり考えればいいよ。」という担任の声に答え、全員が何度も仲間に思いを語る姿が印象的でした。



後半、今日の道德の時間に確かめた価値に照らして自身の姿を見つめる場面がありました。簡単なことではありませんが、どの子も自身の姿を見つめてプリントに記入することができました。

「いいじっ子発表会」でのスローガン「これまでやってきたことを堂々と大きな声で発表しよう」は、「自身の思いを堂々と発表する」という姿で発揮されていました。自身の姿を見つめ、思いを仲間に語ることが道德の時間で大切だと気づき、実践することができています。

### 願い・志をひとつもつこと

こうして12月の姿を振り返ってみると、行事で高まった姿がちゃんと日常の姿の高まりになっていることがわかります。それは日常生活の中で、行事と同様に「願い・志をもって取り組む」という姿勢があるからです。

明日から17日間という長い冬休みが始まります。家庭での生活においても、「願い・志をひとつもつこと」が成長につながることを期待しています。

学校閉庁日にご理解・ご協力をお願いいたします。

12月28日(火)、1月4日(火)、5日(水)の3日間は学校閉庁日です。年末年始と同様に、原則として職員は出勤していませんのでご承知おき願います。なお、この期間に事故や災害、PCR 検査の受検等、緊急な連絡がございましたら、恵那市役所(電話26-2111)まで連絡いただきますようお願いいたします。

## <11・12月の活動から>

### ○6年生 修学旅行 11/24・25



笠周3校合同修学旅行で、1日目は奈良、法隆寺・東大寺・奈良公園を、2日目は京都、清水寺・二条城・金閣寺を訪れました。「百聞は一見にしかず」、建物の古さ、大きさなどを自分たちの目で確かめることができました。見学だけでなく、買い物も楽しみました。さらに、紅葉の時期と重なり、紅葉も楽しむことができました。

### ○陶芸教室 11/29 (月)



地元の造形作家の保母重徳先生にお越しいただき、陶芸教室をおこないました。1・2年生は「しゃちほこ」、3・4年生は「守り神」、5・6年生は「飯地の動物」をテーマにして、作品をつくりました。立派な作品がたくさん並びました。焼き上がりが楽しみです。

### ○土曜授業・おにぎりの日 12/4(土)



楠捷之さん、渡辺正喜さん、安田勲さんを講師にお招きし、凧づくりをおこないました。各自が思い思いの絵や文字をビニールにかき、竹ひごをはり付け、凧を作り、揚げました。また、家庭教育学級の「おにぎりの日」にも取り組みました。おいしそうなおにぎりばかりでした。保護者の皆様、お忙しい中をご協力いただき、ありがとうございました。

### ○ひびきあい活動 全校遊び 12/1・8・15

2学期のひびきあい活動は、全校遊びでした。なかよし班のチームに分かれて、「春夏秋冬」「一輪車リレー」をおこないました。「一輪車リレー」では、班ごとにリレーの順番を相談して変えるなどして、全員が楽しめるよう工夫しました。



### ○5・6年 道徳研究授業 12/17 (金)



笠周3小学校と恵那北中学校の先生方にもお越しいただき、道徳の研究授業をおこないました。自分の考えを何度も発表する6人の姿が素晴らしいと褒めていただきました。

## ◆◇表 彰◇◇ おめでとう！！

<歯と口の健康 ポスター>

入選 平井 佑市朗 (2年)

#### 【1月の予定】

7日(金) 学校徴収金引落日  
 ~10日 冬休み  
 11日(火) 始業式 書き初め会  
 13日(木) 薬物乱用防止教室(5・6年)  
 17日(月) 職員会  
 18日(火) 租税教室(5・6年)  
 24日(月) 職員会  
 25日(金) スクールカウンセラー来校日(AM)  
 29~2/1 恵那市子ども展(恵那文化センター)  
 9:00~17:00 ※1/31は休館日

#### 【2月の予定】

1日(火) 恵那市子ども展(9:00~15:00)  
 4日(金) 恵那北中学校新入生半日入学(13:10受付)  
 7日(月) 学校徴収金引落日  
 8日(火) 命を守る訓練  
 9~15日 家庭学習チャレンジ週間  
 19日(土) 授業参観 家庭教育学級「環境教育」研修  
 通学班会 PTA総会  
 21日(月) 振替休業日

#### 《1月の下校時刻》

日	曜	下校時刻	日	曜	下校時刻
11	火	13:15	21	金	15:15
12	水	15:15			
13	木	15:15	24	月	14:15
14	金	15:15	25	火	15:15
			26	水	15:15
17	月	14:15	27	木	15:15
18	火	15:15	28	金	15:15
19	水	15:15			
20	木	15:15	31	月	15:15

